

## 令和6年度「学校評価」実施内容を報告いたします

先日は学校評価アンケートにご協力をいただきましてありがとうございました。アンケートの集計が終了いたしましたのでご報告いたします。いただきましたご意見、ご要望等をもとに、今後の教育・保育運営に役立てまいります。今後ともご理解とご支援をよろしくお願ひいたします。

対象者内容			
対象者	世帯数（園児数）	回答数	実施期間
全保護者	92世帯（108名）	67世帯（72, 8%）	令和7年2月10日～2月17日

### ◎ご意見・ご要望一覧

- ・子どもが休みの日でも「今日幼稚園?」と聞いてくるほど毎日幼稚園に行くのが楽しみなようで、とても安心しています。
- ・兄弟でお世話になりました。たくさんの先生方に可愛がってもらい、本当に楽しい幼稚園生活を送らせていただきました。子どもたちがお友だち大好き、幼稚園大好きになれたのは先生方のおかげです。ひまわり幼稚園に入園してよかったと心から思います。本当にありがとうございました。
- ・いつも先生方には大変お世話になっておりました。十分なくらい個別に対応、相談させていただき、感謝しかありません。今年度で幼稚園を去ることを考えると寂しさもありますが、兄弟通して6年間お世話になりました。皆さんのご多幸をお祈り申し上げます。本当にありがとうございました。
- ・いつもありがとうございます。幼稚園に行くと親の方が先生方から元気をいただきます。これからもよろしくお願いします。
- ・いつも子どもたちが色々とお世話になり、感謝の気持ちでいっぱいです。出来なかったことが出来るようになります、本人の意欲向上につながってきています。「今日はね～」と細かくその一日の出来事を教えてくれたり「今日は○○先生、笑ってなかつた...」とまで色々教えてくれます。毎日行くのを楽しみにしています。
- ・いつもありがとうございます。
- ・いつも丁寧にしてくださいり大変助かっています。毎日ありがとうございます。これからもよろしくおねがいします。

温かいお言葉をたくさんお寄せくださいまして、本当にありがとうございます。皆様方からいただいたあたたかいお言葉は、職員にとって何よりの励みです。子どもたちの健やかな成長のため、教育・保育により一層努めて参りたいと思います。過分なお言葉をありがとうございました。

◎以前、朝玄関で伝え忘れたことがあり、園に電話をかけたところ、電話に出た方の対応が残念でした。「〇〇組△△△△△の母です。こんにちは」と名乗ったところ、「はーい。」と言われ、挨拶には挨拶を返すのが当たり前と思っていたので、ちょっとモヤモヤしました。子どもが「おはようございます」と挨拶しても「はーい。」と返すのでしょうか?

→ご不快な思いをさせてしまい、大変申し訳ございませんでした。今一度職員一同で見直し、改善していきたいと思います。

◎参観日、毎回楽しみにしていますが、参観内容がSI遊びだとちょっとガッカリしてしまいます。子どもが頑張って取り組んでいるのはわかりますが、正直見ていてつまらないです。製作や親子で何か出来るものならもっと楽しめるのになと思います。

→参観日は、普段見られない園生活の様子や、お子さまの成長を感じていただける日ということで実施しています。毎月持ち帰っているSI遊びが、実際にはどのようにして行われているのか、子どもたちの取り組みや課題への向きあい方などを見ていただく機会となります。お子さまが自分の力で、思考錯誤しながら取り組んでいる姿を、温かく見守っていただければ幸いです。

◎お遊戯会で、兄弟がいる場合、下の子をお迎えに行った後、一緒に上の子のお遊戯を見ることになるのですが、騒いだり、泣いてしまわないかとハラハラしてしまい、上の子のお遊戯をなかなか集中して見れません。下の子のお遊戯が終わった後、上の子の出番だけでも保育をしてもらえれば助かるのになと思いました。

→お遊戯会は、現在、下北文化会館を借用して行っており、会場の借用時間に制限がある中で、職員総出で衣装の着脱、小道具の準備、誘導、小物の撤収、和装着替えの補助、マーチングの補助等を同時進行で行っています。ご不便な状況はお察しいたしますが、このようなことから、当日の保育は大変難しい状況となっております。

また、小さなお子さまをお連れの方にも安心してご覧いただけるよう、母子室を準備しておりますので、お困りの際は、どうぞご利用ください。

◎特定のお友だちとは仲良く遊んでいますが、その子がお休みしていて不在の時に、他のお友だちに「いれて」と伝えたところ、「あとでね」と言われて、結局その日は一人で遊んだよ!ということが2,3日続いてありました。グループがあるのかなとは思いますが、そういう話を聞くと、その日楽しく過ごせたのかな?と少し不安に思います。我が子に限らずですが、いろいろなお友だちと一緒に遊べるような関係性が築けるとよりいいなと思いました。一人で遊んでいる子がいたら声をかけてあげられるようなそんな子に育ってほしいです。

→いつも仲良しのお友だちがお休みでいない中、一人で遊ぶお子さまの様子を思い浮かべ、心が苦しくなるお気持ち、十分お察しいたします。配慮が足りずに申し訳ございませんでした。

子どもの思いを橋渡ししたり、様々なお友だちに关心が持てるよう援助するなどし、クラス全体で、様々なお友だちと関わりが持てるよう心がけて行きたいと思います。

また、その時の詳しい状況が把握できないので、何とも言えないところですが…

一人で遊んでいる(自分の興味のある物に、じっくりと熱中して夢中で遊んでいるところなのかな?心細いのかな?)

あとでね(仲間はずれにしてるのかな?何か理由があるのかな)と様々なことが考えられます。いずれにしても、私たち保育者は、子どもたちの心の声をしっかりと聞いて、対応していくことが大切であると考えています。

◎園舎建て直しは、いつ頃になるのでしょうか?

→令和8年度着工、令和9年度完成の予定で計画を進めているところです。ご不便をおかけしており、大変申し訳ございませんが、今しばらくお待ちください。

◎お誕生会は家族が参加する必要はないと思う。

→ご意見ありがとうございます。様々なお考えがあるかと思いますが、一方で、お誕生会を楽しみにしています、給食を試食できるいい機会です、との声をくださる保護者の方もいらっしゃいます。なにより、子どもたちは1年に1度のこの日をとても楽しみにしているようです。

とはいえ、就労しているご家庭が増加している状況もありますので、今後、このようなご意見が多数になるようであれば、再度検討していきたいと考えております。

◎このアンケートは匿名ですか?誰が書いたかなどわかるのですか?

→アンケートは、れんらくアプリの匿名機能を使って集計しています。次年度からは、お手紙に明記し、不安なくお答えいただけるよう配慮したいと思います。

◎トイレ中、先生もトイレについていくのかはわからないですが、その際排便後で拭いたと思うんですが、汚れたトイレットペーパーが挟まっているとかではなく、肛門の穴が塞がっていました。しかも結構な量の汚れたティッシュでした。それを見た時不安感を感じ、驚きました。肛門に塞がっていたティッシュを取る時も、子どもは「痛い!」と言いなんとか取りました。衛生面、清潔面的にはどうなんだろう…と思います。今後他の子にもこのような事がないようにしてあげてください。

→トイレトレーニングは保育者が付き添い、排泄できるように励ましたり、出たかどうか、量はどれくらいかなどを確認しながら行っています。このような事があった場合は、時間が経つと、事実確認が難しくなってしまいますので、速やかに園へお伝えくださいますようお願いいたします。もし、担任にお話しにくいような内容の場合は、園長または主任までご相談ください。

◎バスの件です。年度により送迎時刻等が変わるのはわかっている上で書くんですが、その一年間は登降園時の際、園からの出発時間をできれば統一して欲しいです。様々な事情や理由はわかるんですが、登降園の出発時間が時々早まったり、帰りは遅く出発するくらいなら、せめて

登降園時の出発時間を統一して欲しいです。

→お困りの状況がうまく把握できず、回答できずに申し訳ございません。どのような事にご不便を感じいらっしゃるのか、後日個別にお寄せいただければと思います。

◎連絡事項は小さなことでも子どもを通してではなく、手紙や付箋でもきちんと親に伝わるようにしてほしい。水分補給をもう少し気にかけてほしいです。

→ご意見ありがとうございます。今年度から、園からのおたより等はアプリで配信しておりますが、日々の連絡事項がご家庭まで届かないことがあり、ご不便をおかけしたことがあったということかと思います。配慮が行き届かず大変申し訳ございませんでした。職員一同、気をつけていきたいと思います。

また、これまで、水筒を持参しての登園は、「春の遠足後から9月末まで」としておりましたが、令和7年度は「春の遠足後から3月末まで」とし、よりこまめに水分補給ができるよう配慮していきたいと考えています。





